



Incautan más de 9 mil especies al comercio ilegal en plan de Viña

Dirección de Seguridad Pública del municipio junto a Carabineros reforzaron operativo que se centralizó en 15 puntos clave del centro durante esta semana. Además, se cursaron cuatro infracciones y 13 personas fueron detenidas.

Guillermo Ávila N.
 La Estrella de Valparaíso

Más de 9.400 especies, entre alimentos sin cadena de frío ni rotulación, mercadería falsificada -sin respaldo legal o robadas al comercio formal-, fueron incautadas en un operativo conjunto que el municipio de Viña del Mar, a través de la Dirección de Seguridad Pública, ejecutó con Carabineros a mediados de esta semana en el plan de la ciudad.

La acción se centralizó en 15 puntos en los sectores de Arlegui Oriente, Mercado Municipal, calle Quillota, avenida Valparaíso Oriente y Poniente, y se realizó de manera paralela a procedimientos que se llevaron a cabo en el sector Marga Marga.

Como resultado de este nuevo operativo de fiscalización al comercio ilegal ambulante se logró el decomiso de más de 9.400 especies, se cursaron 4 infracciones y 13 personas fueron detenidas por infracción a la Ley 20.000 (que define los delitos y las penas vinculados al tráfico ilícito de estupefacientes), porte de arma blanca, por órdenes de detención vigentes, contrabando, consumo de alcohol en la vía pública, amenazas a personal de Carabineros y funcionarios municipales, entre otros ilícitos.

La alcaldesa Macarena Ripamonti señaló que “hace cerca de 36 meses trabajamos codo a codo, como una sola fuerza, con Carabineros y el día de ayer es ejemplo de eso. Antes de entrar con el operativo de Respuesta Rápida del municipio, Carabineros llevó una investigación sobre microtráfico, identificamos a las personas que habían llegado a delinquir haciéndose pasar por co-



OPERATIVO SE CONTINUARÁ DESPLIEGANDO EN LAS SEMANAS PREVIAS, DURANTE Y DESPUÉS DE FIESTAS PATRIAS EN LA COMUNA.



FISCALIZACIÓN CONTEMPLÓ AV. VALPARAÍSO ORIENTE Y PONIENTE.

merciantes y ese trabajo significó un operativo de copiamiento que pudo llevar a detenidos, decomisar mercaderías y desbaratar, de un solo golpe, a las personas que están detrás del abastecimiento”.

La jefa comunal precisó que el operativo “es parte

de una planificación”, aclarando que “muchas veces las respuestas contundentes no van a ser inmediatas, pero para que surtan efecto y no sean solo estéticas, necesitan una coordinación y una planificación. Así es como estamos trabajando con todos

“HAY QUE CONTROLARLO”

Alejandro Villaruel, presidente del comercio popular del Barrio Oriente de Viña del Mar, valoró este tipo de acciones de control. “Son estupendas. Hemos pedido intervenciones para que el comercio ambulante no siga creciendo. Hay que controlarlo, que ojalá se puedan sacar a quienes no cuenten con permisos. Es imposible decir que hoy tenemos que erradicar a todos, pero sí tener un control mayor. Lamentablemente la ciudad ha sufrido un deterioro en el sector céntrico”. En tanto, Marcela Pastenes, gerenta general de la CRCP recordó que en abril pasado, “lanzamos en la región la campaña ‘El Contrabando es Contra Todos’ junto a la Cámara Nacional del Comercio, que busca concientizar a la población y erradicar el contrabando de productos y mercadería de bandas criminales”.

los equipos municipales, con Carabineros y con nuestra mano derecha que es nuestro prefecto, coronel Leonardo Cárdenas”.

REFUERZAN FISCALIZACIONES

Este operativo marca un reforzamiento de las fiscalizaciones que se continuarán desplegando en las semanas previas, durante y

posteriores a Fiestas Patrias, y que incluyen una amplia gama de operativos y estrategias que son parte de las capacidades de todo el personal de la Dirección de Seguridad Pública municipal, con sus inspectores, equipamiento y tecnología en estrecha coordinación con las capacidades de Carabineros.

Así, se pretende despe-



Hace cerca de 36 meses trabajamos codo a codo, como una sola fuerza, con Carabineros y el día de ayer es ejemplo de eso. Es parte de una planificación”.

Macarena Ripamonti, alcaldesa

jar y recuperar calles y espacios que son de la comunidad viñamarina, pero que permanentemente buscan ser usurpadas por el comercio ambulante ilegal, la instalación de carpas, rucos y estructuras ilegales, situaciones que amparan la vandalización, la delincuencia y la comisión de incivildades.

CÁMARA DE COMERCIO

Desde la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), su gerenta general, Marcela Pastenes destacó que “toda acción concreta que se adopte frente al comercio ilícito es relevante para nuestra región”. En el último tiempo, de acuerdo a Pastenes, “hemos sido testigos de un aumento preocupante del comercio informal y de la proliferación de productos de contrabando en nuestra región, los que no solamente eluden impuestos, sino que también evaden los controles de calidad y seguridad, poniendo en riesgo la salud y la seguridad de consumidores”. Marcela Pastenes agregó: “Esperamos que este tipo de procedimientos policiales se sigan replicando en otros puntos de la región”.